Et dans quel style, il le recommande, grands dieux!

Un precepteur privé!

Qu'est-ce que cela veut dire? privé de quoi? pourquoi privé? précepteur n'est-il pas suffisant?

Le trourerait dans la personne d'un jeune étudiant.

Mais c'est de l'algonquin, du cri, du sauteux!

Pas du français sûrement. Un pauvre français se demanderait quelle est la baleine dans le corps de laquelle on peut trouver ce Jonas?

Qu'on ne s'y trompe pas, nous ne faisons pas ici de persiflage.

Nous sommes désolés, sincèrement, quand nous pensons aux produits de tant d'années et de travail et surtout quand nous voyons que ces produits veulent enseigner ce qu'on n'a pas pu leur apprendre et ce qu'ils ne savent pas eux-mêmes.

Nous n'insisterons pas plus longtemps; nous laissons aux gens impartiaux de peser de la portée de l'enseignement que nous leur sonnettons.

MAGISTER

FROMAGES ET SAUTERELLES

DOUCEURS EPISCOPALES

Le RÉVEIL est devenu depuis sa fondation un refugium, c'est là que l'on peut dire franchement ce que l'on pense sans en rendre compte à d'autres qu'à sa conscience et à la vérité.

Nous sommes heureux de faire propager cette coutume et d'offrir à tous ceux qui souf-frent un asile où ils puissent librement épancher leurs griefs et faire connaître les actes d'arbitraire ou les injustices qu'ils subissent.

Ainsi un correspondant de Roxton Pond nous écrit que, lors de son dernier passage en cette place Mgr Decelles, évêque de St-Hyacinthe, a prononcé un sermon qui a vivement peiné et surtout vivement irrité tous ceux qui y assistaient.

Monseigneur s'est plaint que les fromagiers se permettaient de faire du fromage le dimanche et l'a défendu si ce travail empêchait ceux qui s'y livrent d'aller à la messe.

"Des gens, dit-il, sont venus me demander de faire une procession pour faire disparaître les sauterelles qui causent actuellement des dommages considérables, je leur ai répondu que non. Faire des processions pour chasser les sauterelles de la paroisse lorsqu'il y a des gens qui travaillent le dimanche, je ne le ferai pas."

N'est-ce pas admirable cette charité qui s'exerce surtout sur les sauterelles?

Et notre correspondant ajoute que ce qui l'a frappé le plus dans les remarques faites par l'évêque au sujet de sa défense de faire du fromage le dimanche, c'est ceci:

"Si, dans cette paroisse qui a tant mérité pour les sacrifices qu'elle s'est imposés pour ériger un temple si digne, ces abus continuent, que la malédiction de Dieu tombe sur vous, sur vos enfants, sur vos biens, sur tout ce que vous avez de plus cher."

Voilà des procédés pas mal moyennageux avec lesquels certains prélats croient faire aller le peuple à l'Eglise.

Ils se trompent grandement.

Cette malédiction eût été beaucoup mieux placée sur les sauterelles.

Nous sommes partisans du repos de dimanche dans la plus grande mesure possible et compatible avec les besoins matériels de l'existence, mais de là à la brutalité, il y a des limites qu'il importe de ne pas franchir, et Mgr Decelles les a dépassées.

AGRICOLA

BIENS ECCLESIASTIQUES

Ah, bien sûr, on ne dira pas que Montréal ne fait pas de progrès.

Comment!

La Presse n'annonçait-elle pas l'autre jour dans un seul et même article:

Le quartier Saint-Denis sera bientôt doté d'un couvent que les Sœurs de Sainte-Croix, de Saint-Laurent, font construire sur la rue Mont-Royal, dans le voisinage des Pères du Saint-Sacrement.

Cette partie de la ville prend un développement merveilleux! De vastes propriétes encore vacantes sont sillonnées de rues larges qui n'attendent que le